
! ! ! ! !你好"中国的朋友#$房门外"是一

张陌生的面孔#

昨晚"东亚来了个新的试训外援#酒

店房间紧张" 俱乐部想起了我这还有一

张空床"便让他做了我的临时室友#多年

的采访生涯中" 这是一次非常特殊的经

历%第一次与球队的外援同睡一屋#

他是 !"岁的哈格"西班牙人"左边

锋# 面庞清秀"不算强壮"看上去斯斯文

文# 由于刚刚签约的中后卫瓜德拉多推

荐"哈格得到了来球队试训的机会# !别

欺负我们的外援#还有"你可不要把情况

全都套去了# $老帅根宝与我开着玩笑#

关上门"哈格却拉着我聊了好半天"

问题一个接一个# 看来"被!套$的不是他"是我#

!上海怎么样& 我以前只在电视里看到过# $

!一个非常国际化的城市"你应该会喜欢# $

!从西班牙到上海坐飞机要多久&$!没有直飞

的"你需要到赫尔辛基'莫斯科或者多哈转机"加

起来 !#个小时左右# $

!东亚是一支什么样的球队& 我听说他们是第二

联赛的冠军# $!很年轻"非常讲究技术和地面配合# $

打开话匣子"继续聊下去"没想到哈格对中国

足球的了解还真不少# !阿内尔卡'德罗巴都在上

海踢过球吧"不过他们现在都走了#阿内尔卡可能

去英格兰或法国"德罗巴去了土耳其"新闻上刚刚

说的# $!我以前在莱万特踢球的时候有个队友叫

拉法"很高的中锋"在贵州队混得不错(发了半天

音才让人听明白是贵州)# $!哥们"你可以在优酷

视频上看到我* $

哈格的最后一个问题是%!东亚在这里还要训

练多久&$不过"这一次听到答案后"他显然有些失

落# !只有 $天"糟糕++$

留给哈格证明自己的时间"只有短短 $天#也

许"仅仅通过几次训练"他很难打动这支新球队"

但至少正如他说的那样%!我对中国很感兴趣# $

关尹
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新的赛季!上海上港集团队即将开始他们的首次中超征程" 不过!对于这支球队中大多数的面孔!不少上海

球迷或许还很陌生" 从今天开始!我们将在#东亚群星谱$中陆续推出几名主力球员%

他们的梦想!即将在中超绽放&他们的名字!也必定会被更多人熟知%
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! ! ! !! 用一个词来形容这次西班牙集

训的感受&

收获。特别是在比赛方面。这里的球
员身体很好，节奏非常快，比中超都快。

! 你认为球队今年的排名会是&

中游吧。我觉得 !到 "#名左右。
! 除了足球"最大的爱好&

网球。实际上体育方面我都挺在行。
! 如果可以"你想成为哪个世界球

星&

呃……我没想过成为谁。但我曾经
想过在巴萨踢球，和梅西、伊涅斯塔一起
配合会是怎样。

! 你对成功的定义是什么&

成功就是，人生的目标可以一个接
一个完成。

(注%每个队员都会回答这 %个一样

的问题) 关尹

当家射手武磊憧憬首次中超之旅———

如果能进十个球就太爽了

! ! ! !日前全国 $"%

足球锦标赛在广西
梧州进行，最后一轮

比赛，贵州人和以 &&比 #击败江苏镇江，他们也
凭借这 &&个净胜球，挤掉另外一组以 "'比 "获
胜的新疆 (队，以成绩最好的小组第二晋级八强。

一场足球比赛打成了 &&比 #，这个有点儿像
篮球比赛的比分是怎么产生的？记者了解到，之所
以产生这个大比分，一方面是两支球队实力确实
差距明显!另一方面就是赛制不合理%

据了解，本次比赛一共有 '个小组 )'支队参
加，中国足协并没有设定门槛，无论是职业俱乐部
梯队，还是地方学校球队都可以参加，这也造成各
队实力参差不齐。像这场 &&比 #的比赛双方，一
方是中超贵州人和俱乐部的 $"%梯队，将代表贵
州参加今年的全运会，实力显然远高于另一方业
余性质的江苏镇江队，后者是镇江一支中学生队。
“职业球员踢业余球员，这个自然没法比。他

们有晋级压力，玩了命地和你业余球队踢，确实可
以打出这样的高比分。”同样参加了比赛的江苏全
运队主帅翟卫忠表示，贵州人和 $"%作为全运会
队伍，打地方业余球队 &&比 #很正常，“其他比赛
也有很多场大比分，只是职业队看到赢得有点多
了，就不好意思再打了，要不然大比分还会更多。”
此外根据规则，每个小组的第一名和成绩最

好的两个小组第二晋级 !强。在获得小组第一无
望的情况下，一些球队开始疯狂地追求净胜球，以
便能够以成绩最好的小组第二晋级。一名参赛队
教练表示，“其实足协的赛制和分组就预示着会出
现问题，前三个组的实力太强，后三个组实力又偏
弱，水平不平均！ ”
在最后一轮比赛开始之前，广州富力赢 *场

净胜球为 &+个，贵州人和 )胜 "负净胜球为 )

个，新疆 (队 )胜 "负净胜球是 "%个。最终贵州
人和以 &&比 #击败江苏镇江队，将自己的成绩变
成 "&分 &+个净胜球，超越输球的广州富力成为
成绩最好的小组第二名。 本报记者 李元春
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“诺坎普的草皮就像地毯”
",,"年 ""月出生，武磊去年还只有 &"岁

年纪，但却收获了足足 "%粒进球。在中甲射手
榜前五几乎被强力外援包揽的情况下，唯有他
一人是本土射手。&%日“太阳杯”邀请赛的第二
场，也正是他的一粒小角度劲射帮助球队锁定
胜局，&比 "战胜挪超联赛第四名的特罗姆索
队。
一次西班牙海外集训之行，让武磊感触良

深。“这边的足球氛围比国内好得多，到处都有
球场，欧洲人是真喜欢运动。人多了，基础好

了，水平自然就高了。”参观完巴萨俱乐部，给
他印象最深刻的是：“太职业了。球场是他们自
己的，俱乐部的博物馆就在球场里，这种感觉真
好。”
在武磊看来，即便全世界大名鼎鼎的诺坎

普球场，从外边看其实也比较破旧、非常一般，
但里面却是一流的。“他们的更衣室里面，冰疗
啊、按摩床啊，什么都有；球场的草皮也非常好，
就像地毯一样。”武磊说，“这跟我们国内不一
样。我们的很多地方，外观看上去非常漂亮，里
面却是一块烂地。”

“该我进的球还是能进”
在“太阳杯”邀请赛上，作为唯一一支非欧

洲球队，上海上港集团队前两场比赛取得两连
胜，而且赢的是丹麦、挪威的强队，让人刮目相
看。武磊觉得，最大的功劳要归功于心态。“我感
觉这两场球，就跟我们去年打中甲一样。联赛开
始前，我们都开玩笑说自己是一支保级队。打到
哪算哪，反而打好了。”
今年是武磊和队友们第一次踢中超，“关键

在于，同样得有一个好心态。我们还是一支弱

队，什么结果都能接受。”武磊对记者说，“前几
轮很重要。我想，只要场面不占弱势，哪怕输球
也无所谓。最怕场面上也难看，输完信心都没
了。”
对武磊自己而言，即将面临的是一个新考

验，但他并不害怕。“中超肯定要比中甲激烈，不
过我想该我进的球还是能进。”他脱口而出：“我
已经给自己订了个目标，争取进 "#个球。如果
真能进这么多，就太爽了。”

“我不是靠身体吃饭的人”
武磊说，做人总要有目标。过去几年打中

甲，他给自己订的就是：进球一定要一年比一年
多，结果每年都完成了。问起武磊哪一点最有信
心，他的回答是：“门前的选位、感觉。”他说，即
便要打中超，看上去身材瘦弱的他也一点不担
心会吃亏。“因为我本来就不是一个靠身体吃饭
的人。我喜欢‘躲’着对手，避免跟别人接触，在
后卫盯不着的地方出现。”
对于未来，武磊最后说了一句话：“中超我

来了。走着瞧吧。” 特派记者 关尹

(本报西班牙穆尔西亚今日电)

在这支年轻的上海上港
集团队中，如果说武磊是最
具潜力的一颗星，绝不会有
什么异议。老帅徐根宝不止
一次对外说过：“谁都可以
卖，小武磊不行！”
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